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Ata SUB-JA/G Nº 090429783

São Paulo, 21 de setembro de 2023.

ATA DE REUNIÃO – COMISSÃO DE MOBILIDADE E TRÂNSITO - JABAQUARA

Local: Av. Engenheiro Armando de Arruda Pereira, 2314 - Jabaquara

Data: 01/09/2023

Horário: 10h00

Par�cipantes:

Roberto Bonilha - Subprefeito

Mauro Ramon - CMT-JA

Aline Pellegrini Matheus - Cole�vos de ciclistas da Zona Sul

Eduardo Henrique - microempreendedor da região

Mauro da Silva - servidor da Subprefeitura Jabaquara

João Ba�sta Mariano - morador da região

João Lindolfo Filho - funcionário da SPTrans

Wanda Marques da Silva - Servidora da Subprefeitura, secretariou a reunião.

Desenvolvimento da reunião:

Mauro Ramon agradeceu a presença de todos, e fez uma breve explanação sobre a finalidade da reunião, iniciando
com a apresentação da Sra. Aline Pellegrini Matheus, que tomou a palavra: Esta apresentou-se informando sobre sua
atuação na região do Jabaquara, fazendo parte dos cole�vos ciclistas do Parque Zona Sul, da Cadeira de Ciclismo –
2023/2024. Há reuniões a cada dois meses com SMT. Também integra as Câmeras Temá�cas da bicicleta, na
fiscalização e planejamento. Trouxe algumas informações importantes, como: na Cidade de São Paulo, há 21.000 km
de vias para carros, e para ciclovias, apenas 799 km, o que não equivale nem a 3% do viário. Comentou também sobre
o PEC – Programa Emergencial de Calçadas que, com a manutenção nas ruas, 40 ciclovias foram apagadas e não
retornadas. A Região Sul, que é a mais populosa, não tem ciclovias adequadas. Parelheiros, por exemplo, tem
somente uma ciclovia. No caso do Jabaquara, há uma ciclovia, que vai até a Av. Paulista. Há projetos de extensão
dessa ciclovia para a Vila Guarani, mas ainda há que passar por audiência pública. Mauro salientou que no trecho
entre a Conceição e São Judas, há problema sério de falta de segurança. Aline acrescentou que o problema maior é
no Viaduto, porém, ali é jurisdição do METRÔ. Há largura suficiente para ciclovia nesse local. Outro problema naquele
local são as grades. Para os ciclistas, melhor seria sem as grades. Informou que no Manual da CET sobre ciclismo, há
três larguras para ciclovias: uma ideal, uma mínima e uma de exceção. Com relação às grades, existem duas, e isso
complica ainda mais a situação. Uma grade seria melhor, somente de um lado. Informou também que foi firmado
Contrato coma Empresa Habitem, e esta empresa apresenta sérios problemas com a Prefeitura. É a mesma empresa
que faz as calçadas da Vila Guarani. Sobre essa questão, Dr. Roberto indagou sobre a situação do Contrato, porém,
Aline não soube informar exatamente. Aline acrescentou a informação de que o Grupo da Câmara Temá�ca é bem
diversificado, pesquisam sobre tudo. Mauro lembrou sobre o problema que vem ocorrendo na região do São Paulo
Expo, com relação aos eventos, que provocam grande transtorno para o trânsito no entorno. Disse que houve uma
reunião na semana passada, e, estão aguardando uma providência. O Processo está em SIURB. Nesse sen�do, Dr.
Roberto informou que algumas modificações estão sendo feitas. Aline comentou sobre a par�cipação do CMTT –
Conselho Municipal de Trânsito e Transporte nas reuniões. Comentou sobre a rede noturna de ônibus, que não há
controle da CET, a apresentação é muito genérica.. Aline acrescentou que falta a Câmara Temá�ca dos ônibus.
Informou que somente este ano, houve mais de 60 atropelamentos por ônibus. João Lindolfo – representante da
SPTrans, após apresentar-se, argumentou que os motoristas e cobradores passam por treinamento para atender as
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necessidades dos munícipes. Está sendo intensificado o setor específico de treinamento e capacitação para essas
funções. Informou ainda que os setores da SPTrans veem a possibilidade de atuar em eventos. Tomou a palavra então,
João Ba�sta Mariano, morador do Jabaquara, que integra vários movimentos da cidade, não só no Jabaquara. Após
apresentar-se, relatou vários problemas da região, alguns que perduram há anos. Citou o Poupa-Tempo da Cidade
Ademar. Informou que os moradores reivindicam várias ações, e ainda, que há projeto para que seja re�rado o Poupa
Tempo do local, onde deverá ser construído terminal de ônibus. Reclamou, entretanto, que o terminal ficaria distante
de onde mora a maioria da comunidade, e que, o transporte até o provável terminal seria mais di�cil. Enfa�zou que o
que mais precisam é de transporte no entorno das comunidades. Informou que há 20 linhas de ônibus no Jardim
Míriam. Com a construção do terminal, somente micro-ônibus circularão nos locais mais crí�cos, e os ônibus grandes
só chegarão até o terminal. Aline acrescentou que lugares com população maior, requerem mais ônibus. Sobre os
relatos feitos, João Lindolfo (SPTrans), sugeriu que sejam elencadas todas as questões apresentadas, e a par�r daí,
seria autuado um só Processo, para tratar de todas os itens. Com relação ao impacto da São Paulo Expo no trânsito, é
considerável, o que todos concordam. Nos dias de eventos naquele local, são perdidas 25 par�das de ônibus. Para a
linha 605A-10, há 177 viagens programadas, 25 a menos do que o necessário. Mauro lembrou que há um processo
SEI (5010.2023/0008353-7), que tratou do assunto, porém, já foi até encerrado, sem solução efe�va. A par�r daí,
passou-se a palavra ao Sr. Eduardo Henrique, que apresentou-se como microempreendedor, na locação de máquinas
para solda. Em frente ao seu comércio há um projeto de mudança de sinalização, o que vem causando transtorno,
tanto para seu comércio, como para todos os moradores do local. Trouxe um abaixo-assinado dos moradores da
região, pedindo mudança de sinalização. Na rua Gustavo da Silveira, bifurcação com a Rua Atos Damasceno, há
necessidade de uma lombada, pois da forma que vem funcionando, há muitos acidentes. Dr. Roberto sugeriu uma
rotatória, mas Eduardo enfa�zou a necessidade de uma lombada urgente na Rua Gustavo da Silveira, antes de chegar
na Atos Damasceno. Aline sugeriu que oficiássemos à SMT, solicitando uma rotatória e fundamentando esta
solicitação, inclusive com fotos. Dr. Roberto acrescentou que com este O�cio (através de Processo), fosse fornecido o
máximo de informações, vídeos, fotos, mostrando que a solução que a CET propôs é inadequada, o que todos
concordaram. Mauro comentou a seguir, sobre os bailes “funk” na Rua Atos Damasceno e adjacências, problema
recorrente e sem solução. Dr. Roberto esclareceu a todos que o que a Subprefeitura pode fazer é cobrar da Polícia
Militar do Estado ações mais incisivas, porém, lembrou que a ação tem que ser feita antes do baile começar. Mauro
falou também sobre a falta de lixeiras nas ruas, e Dr. Roberto esclareceu que a Empresa LOCAT já instalou todas as
lixeiras previstas em contrato. Mesmo assim, sugeriu que Mauro encaminhe para a Subprefeitura a solicitação, para
que encaminhemos à LOCAT. João Ba�sta comentou sobre a inauguração da UBS Vila Guarani que está próxima. No
local não poderão estacionar veículos em frente à UBS. Nesse aspecto, Dr. Roberto sugeriu que o ideal seria colocar
parada para deficientes. Há uma feira livre na porta da UBS. Autuaremos processo para ABAST, solicitando a mudança
de local da feira, bem como, cobrar da CET a sinalização e rebaixamento de guias para cadeirantes. Aline lembrou
sobre a possibilidade de bicicletário na UBS. João Lindolfo informou que a SPTrans prioriza o atendimento nesses
locais específicos de atendimento á população. Nada mais a tratar, encerrou-se a reunião, cuja ata vai aqui redigita e
digitada por mim Wanda Marques da Silva. São Paulo, 1º de setembro de
2023.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

Mauro Lo� Careli
Assessor(a)
Em 21/09/2023, às 11:20.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código
verificador 090429783 e o código CRC CD9202C3.
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